



San Sebastián es altamente benéfico para la familia real. Como ya anuncié por telegrama, S. M. el Rey D. Francisco de Asís ha llegado á esta Corte donde permanecerá algunos días, partiendo luego á Sanlúcar de Barrameda. El agosto abuelo del Rey se ha visto obligado á guardar cama con el fin de apresurar la curación de intensos quemaduras que sufre en un brazo, las cuales se causó al tomar un baño en su residencia de París. S. A. R. la condesa de París llegará en los primeros días de Mayo de paso para Inglaterra y Francia.

Y termino mi carta de hoy, querido director, dando á ustedes cuenta de una batalla de... dama, como si dijera de un nuevo artículo de Pequeñeces. Los periódicos adoptando el procedimiento que se emplea generalmente para informar el público de cierto género de lances, refieren que hace pocas tardes, á última hora, junto á la estatua del Ángel caído, sostuvieron una conversación demasiado viva una joven muy elegante y que en el mundo los amores al greco ocupa preferente lugar, y otra momentánea, de no muy correcta vida tampoco, y que anteaayer en el mixto de Zaragoza salieron para un pueblo inmediato á Madrid, en un vagón de primera, una bella joven, acompañada de otra no menos bella y de una señora de más edad; en el reservado de señoras tres jóvenes muy celebradas por su belleza también, y en otro coche, finalmente, un distinguido sportman que es á la vez afamado médico, y un conocido torero. Para concluir, indica un periódico que en la posesión «El Soto del Señorito» á orillas del Jarama, ocurrió anteaayer un sensible suceso: que una joven, que, acompañada de otras amigas y de dos caballeros, paseaba por dicha posesión, se causó una herida de arma blanca en la mano derecha, que le produjo un desmayo que hizo necesarios los auxilios de un médico, que casualmente formaba parte de la expedición, y que anoche, en la última función de Apolo, llamó la atención la presencia en un palco de una conocida *evaporé* la cual cubría su mano derecha con un vendaje negro. Ahora bien; todo esto se me figura un tanto novelesco y romántico, y de seguro el duelo á que se alude no debe de haberse verificado con tan escrupulosas formalidades. ¿No sería más verosímil que las dos heroínas del lance no se agarraran del moño junto al «Ángel caído» por temor á que las llevaran presas; que después algunas amigas suyas tomaran partido por una y por otra; que todas juntas fueran al indicado sitio ó á otro análogo y allí se generalizase la batalla y se verificara el lance, por medios más contundentes y naturalistas que los que se dejan entrever? ¿Es cierto que hay un galán de por medio y una suma respetable por la cual se pleitea? ¿Quién es él? ¡Ay! Severo, Severito ¡Cómo está la Sociedad! A. PALMA ESCOBAR 22 de Abril de 1891.

Desde Barcelona

El movimiento obrero

Desde ahora puede asegurarse que la agitación socialista, sea cual fuere la forma que tome á principios de Mayo, no revestirá la importancia de la del año pasado. La convicción de que no están los proletarios españoles organizados debidamente para acometer las empresas que puedan intentar los de otros países, echa cada día raíces más hondas en la inteligencia de los jefes socialistas y, por otra parte, no crece la exaltación de los anarquistas que son los únicos que quieren apelar á la huelga y hasta á los procedimientos salvajes, si conviene. Es preciso ver de cerca, estudiar en las mismas sociedades y *meetings* el espíritu de la clase obrera para comprender que no es tan fiero el león como lo pintan. (De Barcelona hablo). No es extraño que, á pesar de la excesiva importancia que los correspondientes madrileños, con miras mercantiles, tratan de dar á la cuestión obrera actual en Cataluña y de la especie de pavor que se ha apoderado de las clases conservadoras de toda la Península, Barcelona continúe tan tranquila y sossegada como si nada ocurriera. Ha empezado á perder el miedo á los espantajos anarquistas porque vió que el año anterior se contentaron con dar cuatro gritos, á los socialistas, porque tiene la seguridad absoluta de que á ellos no les conviene avanzar demasiado y á todos en general porque les contempla desunidos, en continúa lucha sorda, pero terrible, y sin una dirección enérgica é inteligente. Pero además las circunstancias de este año son muy distintas de las del pasado. Antaño, la fiesta del 1.º de Mayo era una cosa completamente nueva y se ofrecía como un problema, amenazador. Las noticias que el telégrafo nos traía de Austria, Bélgica y otros países de Europa eran para amedrentar á cualquiera. En Cataluña mismo, la reciente huelga de las Tres Clases de Vapor, la agitación de los obreros de la montaña y de Manresa, la efervescencia que en todas las poblaciones industriales se notaba,

formaban una atmósfera de dudas, de amenazas, de presagios funestos que hacían temblar al más animoso. Todo contribuía á producir el entusiasmo y la esperanza por una parte; el desaliento y el temor por otra. Las reuniones de las sociedades menudaban; en todos los *meetings* se tronaba contra la burguesía excitando los ánimos y aumentando el odio contra el Capital. No se habían deslindado todavía los campos. Se ignoraba la resolución que tomaría cada sociedad y hasta los últimos momentos no llegaron á decidir la mayor parte, si optarían por la huelga ó por solo la fiesta del día primero. En cambio ogaño los campos están perfectamente deslindados. El Congreso amplio celebrado en Madrid ha fijado los lindes. Así es que no ha sido preciso ni celebrar tantas reuniones, ni discutir tanto. Solo la sociedad de tipógrafos se ha conmovido por las disensiones y diferencia de criterios de sus individuos. Las otras han adoptado los acuerdos casi sin discusión. Unas han optado por la huelga y otras por la fiesta, según las condiciones en que se encuentra ó la escuela á que pertenecen los que la forman. Los anarquistas generalmente se han decidido por la huelga permanente; los socialistas por la fiesta, la exposición al gobierno y la manifestación si éste la permite. Por otra parte las noticias que vienen de los centros obreros de Europa no son tan alarmantes. Los gobiernos están resueltos á reprimir no solo los desmanes sino cualquier manifestación. Tampoco en Cataluña se han producido durante los últimos meses hondas agitaciones. Las Tres Clases de Vapor y los socialistas adoptan cada día temperamentos más pacíficos. Son generalmente más instruidos que los anarquistas y comprenden cual es la situación. Pueden también contribuir á ese espíritu conservador, en los delegados de las Tres Clases, el egoísmo, pues como la mayor parte viven de los productos de la asociación, les conviene mucho, aunque no lo haya comprendido Cánovas, que la asociación subsista. Pero en los socialistas *pur sang* no hay miras interesadas; puedo asegurarlo; obran en conciencia; si no apelan á la huelga ni á los mismos procedimientos á que quieren apelar los anarquistas es porque están convencidos de su ineficacia. B. AMENEGUAL 24 de Abril de 1891.

La comisión de límites en Maruecos

Los telegramas de Melilla que publica *El Imparcial* explican minuciosamente las dificultades surgidas entre los comisionados de España y los del Sultán para continuar los trabajos de la demarcación de límites en Marruecos. Los moros no quieren que quede comprendida dentro del territorio español una laguna que utilizan como abrevadero, que dista 2.700 metros de la plaza y que realmente pertenece á España por los tratados. La discusión suscitada con este motivo entre moros y españoles fué larga, y aquíellos no consintieron que la Comisión continuase haciendo la demarcación de límites. Esto ocurrió el día 20. Ayer 21 continuaron los trabajos, y, con referencia á un moro, añado un telegrama de la plaza de Melilla que el trazado va por delante de la laguna y que ésta había sido cedida á los rifeños, de manera que el radio de la influencia de España por aquella parte es sólo de 2.700 metros. Esta laguna, que es de todo punto indispensable á los moros, no tienen tampoco grandes ventajas estratégicas para España, razones ambas que han tenido los comisionados españoles para no mostrar gran empeño en comprenderla dentro del trazado. Después de esto se cree que terminarán pacíficamente las operaciones de la demarcación.

Un nuevo licor extraído del plátano

Tal es la abundancia del plátano en todas sus infinitas variedades, allá en las Indias Orientales, que es extraño que ese fruto no se hubiera utilizado hasta ahora en la destilación de una bebida fermentada, como se utilizan las peras, las manzanas, y aún las naranjas, para extraer de ellas el cidra exquisita, y de las últimas un vino refrigerante bastante bueno. En la India inglesa se formó una compañía para extraer en gran escala un nuevo licor del plátano. Los misioneros del Congo descubrieron el medio de obtener de él una bebida deliciosa; la cual tiene además ventaja de ser un preservativo eficaz contra las fiebres palúdicas ó malarías. Del plátano se extraen bebidas alcohólicas de diversas clases, y refresco y jarabes con el sabor de cada clase de plátano, para tomarlos con agua de soda: los resultados obtenidos hasta ahora han sido muy satisfactorios.

NOTICIAS

De las Provincias

En Zaragoza se produjo entre los vecinos menos acomodados del pueblo de la Alumbra, un motín al grito de ¡Abajo los consumos!

Se nos dice que los manifestantes cometieron algunos desmanes. El gobernador ha ordenado la concentración de la Guardia civil en dicho pueblo. Los manifestantes piden, en vez del cobro de los consumos, el reparto vecinal, para evitar los daños que ir-gará á la producción nacional el día que se establezca. A dicha reunión asistirán personas competentísimas en materias económicas. Procedentes de Lisboa han llegado á Sevilla, haciendo el viaje en bicicleta, dos velocipedistas del gimnasio Club Portugués, D. Mariano Cardozo y D. James Mascarenas. En el viaje han empleado cuatro días, y se proponen continuar hasta Málaga y Granada, visitando después esta Corte, desde donde regresarán á Lisboa. Los oficiales zapateros de Zaragoza, según leemos, piensan pedir el día 1.º la jornada de ocho horas á sus patronos, y en el caso que se les niegue montarán, por asociación mutua, talleres de calzado por su cuenta. El *Diario de Avisos* de Zaragoza dice que se ha ordenado la construcción de una cama especial para el soldado del regimiento de Pontoneros Antonio Romero Infante, que por su estatura no puede dormir en las camas reglamentarias. En la Almoda y otros pueblos de Aragón no ha llovido en diez y ocho meses. Para todo consumo se emplea el agua de unas balsas, que están ya agotadas. Muchos jornaleros han abandonado aquellos pueblos, quedando únicamente los propietarios que poseen alguna finca, á cuyo cuidado se dedican, viendo perdida la cosecha y contemplando cómo mueren de hambre las caballerías en las cuadras. La mayor parte de los campos están embargados, y por fallá no asoma nadie más que el recaudador de contribuciones. En cuestiones electorales el ingenio inventa diabluras. En el pueblo de Lorcha, en la provincia de Alicante, un elector fué convidado á cenar en casa de unos amigos, y sin pensarlo ni quererlo se vió luego de cenar encerrado en oscuridad hasta que pasaran las elecciones. Sobre este suceso electoral se instruye el correspondiente sumario en el juzgado de instrucción de Cocentaina contra el amigo del secuestrado y la mujer de aquél.

De Madrid

Querol, el escultor insigne que ha merecido tantas alabanzas por el busto de S. M. la reina, está haciendo ahora la estatua de S. M. el rey. Todas las mañanas va el ilustre artista á palacio, y allí, á un salón transformado en taller, acude el rey niño, muy regocijado, para servir de modelo. La estatua será en mármol y de tamaño natural, y el rey estará vestido con el trajeito de marinerito que lleva habitualmente, y estará en actitud de saludar. Esta actitud ha sido el mismo rey el que se la ha inspirado el artista. Todas las mañanas, cuando el auguste niño escucha los acordes de la Marcha real que tocan las músicas militares al hacerse el relevo de la guardia de Palacio, abandona los juguetes y, poniéndose muy serio, dice: ¡La bandera! Hay que saludarla. Y, cuadrándose, se lleva la mano á la cabeza haciendo el saludo militar! ¡Ya tengo la estatua! — dijo Querol el primer día que vió el saludo. Y comenzó los trabajos. El rey se muestra muy satisfecho sirviendo de modelo, y suele decirle al artista: —¡Mira! Pónme muy alto, muy alto y con bigotes. Que así me gustará á mí ser. —Las elecciones para las senadurías vacantes se celebrarán el 29 del actual. Parece que el Sr. Cos Gayon piensa jubilar, á los empleados del Tribunal de Cuentas del Reino que pasen de la edad necesaria, con objeto de poder ascender á varios aspirantes de segunda clase que llevan muchos años estacionados, y dar entrada á otros que, habiendo sido aprobados en la última convocatoria, no tienen aún plaza. El general de división D. Francisco Urtaza ha solicitado el pase á la reserva. Quedan, por lo tanto, dos vacantes; una de general de división y otra de general de brigada, debiendo con arreglo á la proporcionalidad cubrirse ésta con un coronel de ingenieros. Dice *El Correo* de anoche: «Ha llamado la atención que por primera vez en sus paseos haya salido el rey á la Casa de Campo, acompañado de una sección de la Escolta real.» El Sr. Peña Costalago, juez especial de la causa que se sigue con motivo de la estafa del Banco, tomó declaración á los parientes de los detenidos como presuntos autores, creyendo que según los nuevos é importantes datos llevados al sumario, será este remitido en breve á la Audiencia. D. Vicente Aguirre y D. J. B. F. fueron comunicados por órden del Sr. Peña.

De la Capital

Ayer á las seis y media de la tarde en el fiato del Muelle volvió á haber un nuevo disgusto por causa de la intemperancia del cabo de visita de consumos, el cual, por motivos que nadie pudo comprender le pegó un garrotezo á un hombre que pasaba y se lo rompió encima.

Los transeúntes que vieron esto, prorrumpieron en gritos y denuestos contra el agresor, poniéndose la cosa muy seria. Por fortuna hubo á mano unos cuantos guardias municipales los cuales estimulados por alguno que estaba allí de cuerpo presente, se decidieron á detener al empleado al cual tuvieron que llevar preso á viva fuerza porque se resistía. El público vió este acto con satisfacción, pues no está acostumbrado á saber que en este particular se dé casi nunca la razón á los paisanos cuando la tienen; pues conviene hacer la salvedad de que no la tienen siempre.

Noticias del ejército.

Han sido destinados los tenientes coroneles D. José Nogués al tercer batallón del regimiento de Filipinas; D. Plácido Maroto, al tercero del de Guipúzcoa y D. Antonio Vaca al cuadro de reclutamiento de la zona de Palma de Mallorca. Los coroneles D. Nicolás Cotner y D. Enrique Guerra han sido destinados el primero de supernumerario en este Distrito militar y el segundo al cuadro de reclutamiento de la zona de Cieza. El primer teniente D. José Lanza al regimiento de Baza y el segundo teniente de Carabineros D. José Queiro á la comandancia de Mallorca. Ayer tarde estaba un carro en animado coloquio en la plaza de la Navegación del arrabal de Sta. Catalina, y algunos de los individuos que lo formaban discutían con ardor sobre los acontecimientos ocurridos anteaayer en la Casa Consistorial. Tan calorosa y seria se puso la discusión que uno de los actuantes, conocido por Pedro el Mahónés fué acometido de un accidente que le privó del sentido, teniendo que ser llevado á su casa en un carruaje, en donde se le asistió convenientemente. Ayer llamaba la atención en la explanada de la Lonja una máquina de vapor, destinada á operaciones agrícolas, tales como la trilla de mieses y otras análogas. Esta máquina parece destinada á alguna de las haciendas del llano de la isla, pues por la mañana fué traída arrastrando por tres caballerías procedentes de la carretera de Andraitx y por la tarde después de dado á éstas un pienso, continuó su camino por la Ronda del Sur. Decididamente nuestros colonos y propietarios van entrando por las vías del progreso y de la transformación, adoptando los modernos adelantos que la ciencia ha introducido en la agricultura. No ha costado poco trabajo. Esta tarde la música del Regimiento de Filipinas tocará en el paseo del Borne las piezas contenidas en el siguiente programa: 1.ª — Marcha *Erley*, Fries. 2.ª — *Patrulla Turca*, Michaelis. 3.ª — *Waltz L' Immensité* Griech. 4.ª — Sinfonía de la ópera *Cheval de Bronze*, Auber. 5.ª — *Polka La Coquetona*, Corvera. Ayer tarde á las dos había estacionados en la parada de la calle de la Marina veinte y seis carruajes de alquiler, esto es, veinte en la misma calle y seis en la de Sagrera. Este mismo número de carruajes había allí mismo hace un año poco más ó menos, cuando se trataba de instalar los coches Ripert. de modo que el planteamiento de éstos no debe de haber perjudicado gran cosa á los carruajes de alquiler, toda vez que éstos han continuado sosteniéndose á pesar de los coches Ripert. El riego de las vías más concurridas continuó ayer, de modo que el polvo no fué ya tan abundante como en otra forma hubiera sido. Ha sido denunciada á los tribunales una hoja que circuló profusamente anteaayer con el título de *Becerrada Municipal*. Se han recogido por agentes de la autoridad todos los ejemplares que se ha podido. A pesar de lo que varios periódicos habían asegurado, ayer no vino de Madrid el diputado á cortes D. Joaquín Rovira. La subasta para contratar las obras de construcción de una acequia en la Rinconada de Sta. Margarita, que estaba anunciada para el viernes á las doce, fué suspendida por causa de la sesión que celebró el Ayuntamiento. Hoy celebra feria el pueblo de Sta. María. Han sido puestos en libertad por no resultar nada desfavorable contra ellos en las noticias pedidas á Ibiza, los dos campesinos detenidos el miércoles por el cuerpo de vigilancia, que vinieron sin satisfacer el pasaje á bordo del vapor *Belloer*. Se ha dicho en *Isleño* que por telégrafo ó por correo se comunicaron ayer las órdenes de cesantía al inspector de la contribución industrial D. Antonio Lafuente y al oficial de la clase de quintos de la sección de indirectas D. Francisco Rosselló.



BOLETIN METEOROLÓGICO

Barómetro. 758.9 mm.
Termómetro seco. 16.3 grados.
Húmedo. 14.0 id.
Mínima. 11.6 id.
Reflector. 5.3 id.
Dirección del viento. 0.
Ascenso del barómetro en 24 horas. 4.6 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas. 0.0 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirán desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1891
De Palma á Manacor y La Puebla á las 7.30 mañana, 1.15 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto). 7 mañana y 5.45 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 5.45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7.25 mañana, 2.45 y 5.55 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7.25 mañana, 5.55 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, miércoles 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alondia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alondia.
Llegadas á Palma.
De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alondia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table with columns for 'DINERO' and various financial instruments like 'Crédito Balear', 'Cambio Mallorca', 'Ferro-carriles de Mallorca', etc.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar table for April (ABRIL) showing days of the month and corresponding events or dates.

Servicio de la Compañía

TRASATLÁNTICA DE BARCELONA
Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.
—El 10, saldrá de Cádiz, vapor MONTEVIDEO, para Puerto Rico, Habana y Veracruz.
El 20, de Santander, vapor CIUDAD DE SANTANDER, para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.
El 30, de Cádiz, vapor ALFONSO XII, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.
Línea de Colón.—El 6 de Barcelona y el 12 de Vigo, vapor REINA MERCEDES para Puerto Rico, Habana Santiago de Cuba, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena y Colón.
Línea de Filipinas.—El 3 de Barcelona, vapor SAN IGNACIO DE LOYOLA para Port-Saíd, Aden, Colombo, Singapur y Manila.
Línea de Buenos Aires.—El 1.º de Mayo de Cádiz, vapor CATALUNA para Sta. Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Servicios de África.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.
Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.
Para más informes en Palma, Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), núm. 5.

Notable

En el establecimiento de vinos y licores situado en la calle de la Constitución número 114 se sirve á domicilio vino tinto de Binisalem á 40 céntimos la botella.
Se hace un depósito previo de 25 céntimos por razón del envase.
En el mismo establecimiento se ha recibido un surtido de vino de Jerez especial para enfermos que se expende á 5 pesetas la botella.

Albufera de Alcudia

Hay para vender rodrigones (polixons) de pino de cuatro á cuatro palmos y medio de buena calidad á dos pesetas el ciento puestos en la Puebla. Hay además plantales de algarrobos en muy buenas condiciones para trasplantarlos.
Para más informes dirigirse á las oficinas de la mencionada Albufera en la La Puebla. 2

Los síndicos del gremio

de farmacéuticos convocan á los agremiados á la junta general que celebrará el gremio, el día 27 del corriente, á las 4 y media de la tarde, en el Instituto Balear, al objeto de examinar la clasificación de cuotas y oír las reclamaciones.
Palma 21 de Abril de 1891.—Los síndicos.

Traslado

D. Pedro Llorens pintor escenógrafo y decorador que tenía su taller de pintura en la Rambla núm. 6, lo ha trasladado á la Plaza del Carmen 63 y 65. 2

Nodrizas

Una de muy buenas cualidades desea encontrar criatura para lactar en casa de los padres de ésta.
Informarán en la calle de Tierra Santa.

Los Síndicos del gremio

de Médico-cirujanos convocan á los agremiados á la Junta general que celebrará el gremio el día 29 del corriente á las doce del día en el Colegio Médico-farmacéutico, al objeto de examinar la clasificación de cuotas que están espuestas en el mismo local. Palma 26 Abril de 1891.—Los Síndicos.

Academia de Preparación

Está dispuesta á darla para el exámen de asignaturas de la Facultad de Derecho, una persona de suficiencia, si reúne el necesario número de alumnos. Darán razón en esta Imprenta.

Viaje de recreo

Maravillosas Cuevas del Drach

IDA Y VUELTA EL MISMO DÍA
Precios de entrada
De una hasta cinco personas 7.50 ptas.
Por cada persona de aumento 1.50 id.
El guía de las Cuevas vive en la calle de Artá.—MANACOR.

LÍNEA REGULAR de Vapores, Transatlánticos De E. PI Y C.º

Servicio mensual entre la Península, Antillas y Estados Unidos.
Para Puerto-Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas saldrá el 30 del actual el magnífico y acreditado vapor de veloz marcha

Hernan Cortés

de 3,550 toneladas de registro admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y tambien para Canarias.
Para fletes, pasajes y demás informes dirigirse á Sans hermanos, Conquistador, 7, Palma.
NOTA: Los fletes hasta Barcelona y gastos de trasbordo son cuenta de la Empresa.
NOTA: La carga debe remitirse á Barcelona el martes 28.

Licor de Brea

Eficaz medicamento para combatir las afecciones de la garganta y de los bronquios, bronquitis, catarro pulmonar, resfriados, etc.
4 reales frasco
Farmacia de las Copiñas—Plaza de Antonio Maura.

En Son Rapiña se alquila

una casa con altos y bajos que reúne capacidad para una numerosa familia. Informarán en esta ciudad plaza Puerta Santa Catalina, número 51.

Una operación particular

es el separarse las cejas que las tenga muy pobladas y le dan entreciejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio imperia Padró.
FRASCO 10 REALES
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.
En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Una nodriza viuda leche

de 4 días desea encontrar criatura para lactar en casa de sus padres. Para informes Plaza de San Antonio n.º 103, tienda herrero.

NO MAS CASPA, NI CANAS,

NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.
50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.
De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar.
Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

LA CONFIANZA

Fábrica de Vidrios de Gabriel Gordiola, San Martín 34
VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Se servirán con puntualidad los encargos que en toda clase de objetos de vidrio se hagan en dicha fábrica ó en sus depósitos

Victoria S, Espartería sin n.º y Plaza S. Antonio 52

donde encontrarán los comerciantes en vinos y licores y los que se dedican á la exportación, garrafones de todas clases y medidas en grande escala, á precios convencionales.

Hay también en grande escala, toda clase de objetos de vidrio hueco y de color del país, como tambien de cristal y medio cristal, como son: botellas, copas, vasos, coperos, licoreros, azucareras, vinajeras, polveras jaboneras, arandelas, jarros, fanales ó campanas, platos tapa-quesos, platillos, candeleros, barriles ó botetas para cafés y un sin número de objetos difficilísimos de enumerar; todo á precios sumamente módicos

Victoria S, Espartería sin n.º y Plaza S. Antonio 52

¡OJO! PALMESANOS ¡OJO!

Gran fabricación de sellos de goma y de metal, grabador en el mismo, en box y otras maderas.

Especialidad en grabados de bisutería

Establecida en la calle de Jaime II—18 y 20.

Sulfato de cobre inglés, garantido

Reconocido, declarado de primera calidad por el señor Ingeniero Agrónomo de la provincia, para combatir el «mildew».

A Pesetas 50 los 100 Kilogramos

Droguería La Baleárica, de Antonio Bannasar, calle de la Marina, núm. 46, frente al Huerto del Rey, Palma.

Nota—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa del modo y épocas del empleo del sulfato, aprobada por el citado señor Ingeniero.

SULFATO DE COBRE

PUREZA GARANTIDA, PRECIOS REDUCIDOS

DROGUERÍA DE JOSÉ JUAN,

Marina 20, 22 y 24 frente al Huerto del Rey, Mar, 23

El dueño de dicho establecimiento tiene la honra de participar á sus parroquianos y al público en general, que ha recibido una partida de sulfato de cobre, declarado de buena calidad para el tratamiento de los viñedos, por el profesor químico D. Pedro Estelrich, en carta de 7 de los corrientes, que á la letra dice así:

«Sr. D. José Juan—Droguería—Palma—Muy Sr. mio: recibí hace unos días la muestra de sulfato de cobre comercial que se sirvió remitirme para que lo ensayara y le diera mi dictamen sobre su calidad y condiciones para aplicarlo á las viñas contra el mildew.—Si he tardado más de lo que V. esperaba, débese á que mis ocupaciones no me han permitido terminar hasta hoy el ensayo de dicho producto y debe V. saber que sin este requisito, no podía aconsejar á los agricultores de esta Isla el empleo de su mercancía, por que no debo abusar de la confianza que puedan tener en mí.—Una vez analizado su sulfato y visto que no llegan al 6 p. las impurezas que contiene, lo declaro de buena calidad para el objeto y añado que en mi sentir debe emplearse contra el Mildew en la siguiente fórmula.

Agua, 100 litros.—Sulfato de cobre, 2 kilogramos.—Cal apagada, 700 gramos.
Hágase una papilla con la cal y unos litros de agua sin que queden grumos, fíltrese por regilla—Disuélvase por otra parte el sulfato en el agua restante y mézclense los dos líquidos—Con este caldo deberán darse á la viña tres aspersiones ó pulverizaciones, la primera en la segunda quincena de Mayo, la segunda hacia fines de Junio y la tercera al finalizar el mes de Julio—Los pulverizadores de que se hallan provistos la mayoría de nuestros agricultores economizan mucho líquido, hacen el trabajo más perfecto y se abrevia la operación, por su rapidez.—Con la mayor consideración se repite su más atento S. S. Q. B. S. M.—Pedro Estelrich—Palma 7 de Abril de 1891».

El referido dueño se permite esperar que sus parroquianos y el público le favorezcan con sus pedidos, persuadido de que con dicho producto se obtendrán iguales resultados que en los años anteriores, pues además del análisis químico practicado por tan respetable profesor, lo garantiza el proceder de la misma casa que el expendido al público en los referidos años.